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II nnffooss  pprr aatt iiqquueess  TTNNTT  
 

Pour des raisons techniques, le système actuel dit analogique va disparaître au profit du 
numérique, mais ce changement ne se fera pas sans quelques désagréments passagers. 
 

A partir de quand passons-nous à la TNT ? 
Pour Midi-Pyrénées : le 8 novembre 2011.  
Un bémol toutefois : si dans la nuit du 7 au 8 tous les émetteurs analogiques seront éteints, la fonction 
numérique ne sera établie qu’en cascade des plus puissants vers les plus petits. Il faut donc s’attendre en 
bout de chaîne à un décalage dont la durée pourrait être de deux ou trois jours sans télévision.  
 

Comment recevoir la TNT ? 
Comme pour l’analogique soit par ondes hertziennes (relais), soit par parabole. 

 

Va-t-on capter la TNT à Caussou ? 
Il convient de rappeler le contexte général : lors de la mise en place du plan de passage à la TNT, il n’a 
pas été demandé aux opérateurs d’apporter la TNT sur tout le territoire mais d’en couvrir environs 95 % 
par des relais, les autres téléspectateurs devant s’équiper de paraboles. Bien entendu les zones les plus 
peuplées ont été bien servies, des territoires ruraux ont été délaissés. Ce fut le cas de Caussou et de bien 
d’autres communes des vallées d’Ax et d’Ariège.  
La Communauté des Communes relayée par le Conseil Général, puisque la situation concernait une 
bonne part de l’Ariège, ont mis en place un plan de substitution. 
Pour Caussou la couverture viendra du nouveau relais initialement prévu pour la seule téléphonie 
mobile implanté au Drazet. 
 

Donc tout le village sera couvert ? 
Il reste une incertitude pour quelques maisons proches de la chapelle. En effet la partie de la colline 
« sur la tour » génère une zone d’ombre dont les contours ne seront réellement définis que lors des tests 
prévus ces prochains jours au moment de l’installation des matériels de rediffusion au Drazet. 
 

Pour ceux qui seront couverts que faudra-t-il faire ?   
Tout d’abord se préoccuper de son poste. Trois cas de figure : 

·  acheté depuis 2008  �   il est conçu pour recevoir la TNT 
·  acheté entre 1981 et 2008  �   il est équipé d’au moins une prise péritel permettant 

d’adjoindre un adaptateur. 
·  acheté avant 1981  �   il n’y pas de prise péritel il ne reste que la solution de le changer. 

Ensuite son antenne. Une obligation, l’orienter vers le Drazet, le réémetteur actuel sera muet. Toutefois 
selon l’état de l’antenne il sera peut-être nécessaire de la changer.  
En effet avec l’analogique la qualité de l’image pouvait être médiocre mais l’on recevait des images. 
Avec la TNT une réception médiocre donne un écran noir. 
Enfin le moment venu il faudra reprogrammer les chaînes sur chaque poste. 
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Tout le monde ne saura pas faire. 
Dans ce cas il est recommandé de faire appel à un professionnel. Si on n’en connaît pas il est bon de 
savoir que des antennistes ont signé une charte de « bonne conduite » par laquelle ils se sont engagés à 
donner les conseils les plus judicieux, proposer des matériels à partir d’un prix raisonnable et à 
maîtriser les coûts. 
Les personnes âgées de plus de 70 ans. peuvent être aidées gratuitement. Pour cela, elles doivent appeler 
le 0 970 818 818 ou passer par internet www.tousaunumerique.fr. 
 

Pour ceux qui ne seront pas couverts ? 
Pour eux, il faudra s’équiper d’une parabole. 
 

Tout ceci nécessite des dépenses. 
Oui, et dans les cas les plus défavorables (remplacement du poste et recours à une parabole), elles 
peuvent être lourdes. 
Des aides de la part de l’Etat sont prévues mais sous certaines conditions. 
Une condition valable systématiquement quel que soit le cas de figure : être résident permanent.  
Une limitation également systématique à un poste de télé. 
Sont soumises à condition de ressources :  

�  L’aide pour le remplacement du poste, l’achat d’un adaptateur d’un montant de 25 € ainsi que 
celle pour le remplacement de l’antenne (120 € TTC). 

�  L’installation d’une parabole n’est pas soumise à condition de ressources. La participation de 
l’Etat est plafonnée à 250 €) 

 

Qui peut faire ces installations ? 
Tout d’abord soi-même, si l’on peut. Attention pour les paraboles, cas spécifique de Caussou et de 
quelques autres villages parce qu’ils sont en partie couverts en hertzien, il faudra une attestation d’un 
antenniste. 
 

Si je pense pouvoir bénéficier des aides, que faire ? 
Les aides sont attribuées sur demande. Les formulaires sont disponibles sur internet ou par téléphone au 
0 970 818 818. 
Il faut penser à conserver toutes les factures qui seront à joindre. 

 

Quelques conseils ? 
Le premier est de ne pas se précipiter pour changer son antenne ou s’équiper d’une parabole tant qu’il 
n’est pas avéré que ces achats sont nécessaires. Si la maison est couverte en hertzien il n’y aura pas 
d’aide pour la parabole. 
Ensuite si le poste est compatible et nécessite l’achat d’un adaptateur, il est possible d’acquérir ce 
matériel dès à présent. En tout état de cause, avant de choisir le modèle, il faut se poser la question des 
équipements annexes utilisés (lecteurs de DVD, de cassettes….) pour poser les bonnes questions au 
vendeur. En effet la gamme des prix va de 30 € à largement plus de 100 €. Le choix est à faire en 
fonction des besoins.  
Pour ceux qui utilisent déjà une parabole les adaptations, si elles sont nécessaires, diffèrent selon le 
satellite. 

 
Cet article ne saurait répondre à toutes les questions. Dans la mesure du possible 
nous vous renseignerons. Vous pouvez poser toutes vos questions aux services 
techniques de la communauté des communes au 05 61 64 41 77. 
 

Michel TOURROU 
 



  

PPooiinntt   ssuurr   lleess  tt rr aavvaauuxx  
 

Plusieurs réalisations en ce début d'automne : 
 

·  L'enrochement du ruisseau de Pount à Poumi (et la pose 
de barrière par l'employé communal) 

  
Avant                                                       Après 

·  Le goudronnage du chemin de Las 
Arenas (et la pose de barrière par l'employé 
communal), du carrier Mol, du chemin de 
Pount a Poumi, d'une partie du chemin 
du Breil  

 
·  Le busage du fossé à l'entrée de Caussou (avant et devant maison Sylvie Noël) 
 
A noter que lors de la dernière réunion du conseil municipal, le Chemin dit « de Ginette » a été 
officiellement baptisé le CAMI DEL RIU 
 

LL eess  aacctt iivvii ttééss  ddee  ll '' ééttéé 
 
Le samedi 23 juillet 2011, une trentaine de personnes 
ont participé à une randonnée pédestre “sur les pas des 
pionniers du talc” en empruntant les chemins maintes fois 
parcourus par ceux qui autrefois montaient travailler à 
pied à la carrière de talc de Trimouns. Après une visite de 
la carrière commentée par JL. PIALAT, responsable des 
relations extérieures de Talc de Luzenac France, les 
randonneurs ont partagé un pique nique au pied de la 
carrière avant de prendre le chemin du retour. 
 



  

Les vendredi 29, samedi 30 et dimanche 31 juillet 2011, fête locale 

 
Le mardi 2 août 2011, journée moisson pour quelques habitants qui se retrouvent dès 7 heures pour 
moissonner le blé à l'ancienne en vue de la séance de battage prévue le 13 août. A midi tous se retrouvent 
pour un pique nique suivi l'après midi d'une séance de liage des gerbes et mise en place des capules 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Le dimanche 7 août 2011, le vide grenier organisé par l'Association Béatrice de Planissoles n'a pas 
bénéficié cette année d'une météo clémente. Après parapluies et bâche de protection en début de matinée, 
cette manifestation a tout de même pu profiter de belles éclaircies en cours de journée, permettant aux 
acheteurs de venir chiner le long de la rue principale. 

 
 
Le samedi 13 août 2011, pour la deuxième fois, les 
habitants de Caussou ont ressorti des greniers les fourches et 
râteaux en bois, les bourasses et les vêtements anciens, la 
batteuse et le ventadou pour un après midi de battage et 
dépiquage à l'ancienne. Tous les volontaires ont pu 
participer et apprendre les gestes et le savoir faire 
d'autrefois. 
 

  
 

 



  

 
Le samedi 22 octobre 2011, l'Association Béatrice de Planissoles organise la fête de la pomme. Après la 
fabrication de cidre, partage d'un repas « autour de la pomme » clôturé par une bonne croustade arrosée 
de cidre. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

AAsssseemmbbllééee  ggéénnéérr aallee  ddee  ll ''AAssssoocciiaatt iioonn  SSyynnddiiccaallee  FFoorr eesstt iièèrr ee  ddee  CCaauussssoouu  
 

Une réunion de l'Assemblée Syndicale Forestière de Caussou s'est tenue le 16 septembre 2011 à la salle 
des fêtes de Caussou. Sur les 76 propriétaires concernés par cette Association, 46 étaient présents ou 
avaient donné pouvoir. 

M. BAUZOU de la Direction des Territoires, a rappelé l'historique de cette plantation d'une superficie de 
110 hectares dont 55 seulement ont été plantés, les propriétaires apportant leurs parcelles mais en 
gardant la jouissance. En 1985, un contrat de prêt a été signé entre l'état et l'Association. La plantation a 
été faite sous le contrôle de l'Etat et financée par le Fond Forestier National qui a choisi les essences à 
planter, défini le protocole des travaux, etc... prenant à son compte tous les frais de main d'œuvre pour la 
plantation, l'aménagement de la route, le nettoyage de la plantation qui a ensuite été réalisé à deux 
reprises. L'état devait récupérer son apport sur l'exploitation ultérieure. 

A l'heure actuelle, la dette s'élève à 457.874 € 

Depuis 1990, la neige a abîmé les arbres, la route s'est effondrée et la plantation devient inaccessible. Or, 
la plupart des parcelles auraient besoin d'être éclaircies mais les systèmes d'abattage modernes n'y sont 
pas réalisables et on ne trouve plus de bûcherons pour intervenir dans les forêts. A cela s'ajoutent les 
problèmes de commercialisation du bois. 
L'Etat a donc pris la décision de sortir de la gestion de ces plantations en annulant purement et 
simplement la dette correspondante. Une notification devrait être produite à cet effet d'ici fin 2012. 
Jusqu'à cette date, l'Association doit continuer telle quelle et préparer la 2ème étape lorsque fin 2012 elle 
devra soit voler de ses propres ailes, soit être dissoute. Un bureau est créé pour préparer la transition et 
réfléchir sur les  points suivants :  
 

�  Nécessité de ramener le périmètre aux 55 ha plantés  
�  Prendre RV avec la DDT pour relever les parcelles plantées et non plantées 
�  Identifier les propriétaires 
�  Voir si dans 1 an, il faudra dissoudre l'association actuelle et en créer une nouvelle avec une base 

juridique différente (actuellement sous contrôle de la perception, association syndicale libre plus 
tard) 



  

 

QQuueellqquueess  qquueesstt iioonnss  
 

    En 1893, M. L'inspecteur d'Académie propose une transformation importante 
concernant l'école des filles de Caussou. Savez-vous laquelle ? 

 

Si vous avez la réponse à cette question, merci de la déposer à la Mairie ou d’en faire part à 
Hélène Tourrou, Pascale Guerin ou Suzanne Pont. 

La suite au prochain numéro…. 
 

eett   llaa  rr ééppoonnssee  àà  llaa  qquueesstt iioonn  dduu  ddeerr nniieerr   nnuumméérr oo  
 

Rappel de la question : En 1902, certaines vaches de la commune bénéficiaient d'un régime de pacage particulier - 
Pourquoi ? 

La réponse :  Le 6 juillet 1902, le Conseil Municipal s'est réuni en séance extraordinaire pour 
affecter des pâturages communaux pour la période du 10 juillet au 15 août aux paires de vaches 
affectées au transport du talc. Tous les détails sur le compte rendu ci-dessous : 

 

 
 
 
 



  

QQuueellqquueess  iinnffooss  eenn  bbrreeff   ..  ..  ..  
 

BBiieennvveennuuee  
Aux familles RICATTE et BRENTEGANI, nouveaux propriétaires au Breil (maison de 
Gilbert ROUAN) 

AAssssaaiinniisssseemmeenntt  
Dans les premiers jours de novembre se tiendra une réunion de travail : SMDEA - bureau 
d’études - Mairie de Bestiac - Mairie de Caussou pour le lancement de l’étude réseaux 
d’eau et d’assainissement.  

Ce devrait être la première étape pour la réalisation  du projet.  

A suivre.... 

DDééff iibbrr ii ll llaatteeuurr   
La commune de Bestiac a fait l'acquisition d'un défibrillateur. Il a été placé sous la mairie 
près des sanitaires et est mis à la disposition des habitants de Bestiac et de Caussou si 
nécessaire. 

La défibrillation consiste à délivrer un courant électrique dans le cœur. En France, on 
compte 40 000 à 60 000 morts par arrêt cardiaque chaque année, soit 200 morts par jour. Si un 
massage cardiaque et un défibrillateur étaient utilisés pour la réanimation dans les cinq premières 
minutes après l'arrêt cardiaque, on passerait à 30% de chances de survie sans séquelles. Le délai 
d'intervention des équipes d'urgence étant très long dans nos montagnes, l'idéal serait que les proches 
ou témoins de la victime puissent réaliser directement cette défibrillation dans les 5 minutes suivant 
l'accident, afin d'augmenter les chances de survie.  

Bien entendu, l'appel des secours reste une priorité dès que l'on constate un arrêt respiratoire.  

Pour rappel : appeler le 15, le 18 ou le 112 

EExxttiinncctteeuurrss  
Une intervention rapide peut évite qu'un feu de cheminée ou autre dégénère. Pour permettre un 
ralentissement du feu en attendant les pompiers, trois extincteurs sont mis à disposition. 

Leur localisation : Chapelle – Presbytère – Savenac (Porche d'El Roy) 

 

AA  nnootteerr   ssuurr  vvooss  aaggeennddaass  ..  ..  ..  
 

 

Le vendredi 11 novembre à 11 h 30 : 
 

Commémoration de la victoire de 1918 
 

DDééppôôtt  ddee  ggeerrbbee  aauu  mmoonnuummeenntt  aauuxx  mmoorr ttss  

ssuuiivvii   dd'' uunn  aappéérr ii ttii ff   àà  llaa  ssaall llee  ddeess  ffêêtteess  

  

  

  
 


